



国分寺小 校長室だより

し い

こ か げ

椎 の 木 隠

第18号 令和7年11月21日 文責 石島 直

11月も残り10日を切り、冬の気配を十分に感じる時期になりました。日の出が遅く、日の入りが早くなり、太陽の出ている時間が1年で一番短い時期になりつつあります。この時期は、太陽のありがたさを感じるとともに、夜の時間を大切に過ごせる時でもあります。6年生にとって大きな行事である児童表彰が無事に終了しました。年末に向けて、世間では忙しくなる時もありますが、学校では、子供たちのために時間を上手く利用していきたいと思います。ご家庭や地域の皆様におかれましてもご協力をお願いします。

人権教育の研究授業を行いました。

11月11日(火)、6年3組で人権教育の研究授業を行いました。下都賀地区の人権教育研修会に各学校で行った授業実践をまとめた資料を持ち寄って、毎年研修を行っています。今年度は、6年3組担任が本校の代表として授業を実践し、研修に参加することになりました。今回の授業は、「『学ぶ』ということ」という題目で、高齢者や外国人の人権について考える内容でした。「夜間学校について気付いたこと」、「作文を書いたおばあさんの思い」などを一人一人が真剣に考え、自分の考えを発表していました。最後に「学ぶ意味を考えよう」ということで、授業を通して考えたことを参考に、自分を振り返ってまとめていました。今日の授業で考えたことを、今後の生活に生かしていってほしいと思います。



新清掃班での清掃が始まりました。

11月13日(木)から新たな清掃班での清掃が始まりました。本校では、縦割り班で行い、前期と後期で清掃場所を変えています。これから新しい場所で新しい人たちと一緒に清掃を行うことになります。新しい場所や新しい人たちでの清掃に慣れ、本校をより美しい学校にしていきましょう。また、清掃の時間だけでなく、ゴミが落ちていたら拾うことや家庭でも身の回りの整理整頓ができるような子供たちになってほしいと思います。



2年生生活科まち探検を行いました。

11月13日(木)、2年生が生活科「もっと知りたいんけんたい」の授業で校外学習を行いました。今回の訪問先は、国分寺中学校、愛泉幼稚園、JA直売所、不二家・松屋、美容室クオル、ゆうゆう館、国分寺学校給食センター、小金井保育園、手打ちそば大山、ファミリーマート、ミニストップ、中澤精肉店と、国分寺運動公園、西原公園、日酸公園、南原公園の中から3つの場所を見学しました。各班で計画した場所に行き、見学や働いている人にインタビューをしました。たくさんのお見学をしてきました。今回、見学のご協力いただきました関係者の皆様、そして、児童の安全確保のため、子供たちの引率等でご協力をいただきました30名の保護者の皆様、ありがとうございました。



小中乗り入れ授業を行いました。

11月14日(金)、小中乗り入れ授業が行われました。中学校は教科担任制ということから、教科を担当する専門的な知識や技能を備えた中学校の先生方により、1校時の6年3組は数学「いろいろな面積の正方形をつくり、その1辺の長さを求める」授業を、2校時の6年2組は体育「ソフトボール」の授業を、3校時は6年1組で英語「世界の国でできることを伝えよう」の授業を行いました。中学校に入学後、お世話になる先生方の授業、中学校の授業を彷彿させる授業ということで、子供たちは真剣に聞き、活動を行っていました。中学校の授業について知ることにより、小学校での授業をさらに頑張っていこうと思ったようです。



5年生思春期講座を行いました。

11月14日(金)、5年生は思春期講座を行いました。思春期講座は、下野市内の小学校・義務教育学校の5年生を対象に、市の福祉部局の方が各学校を訪問し、「いのちの誕生」についての授業を行っています。本校では体育館で5年生全員を対象に行いました。「生命の大切さ、思春期の心と身体」の講話では、「生命の始まり・受精について」と「体の変化・二次性徴について」お話しいただきました。後半は、胎児人形の説明や、妊婦体験・赤ちゃん人形の抱っこなどの体験活動を行いました。自分は世界に一人しかいない大切な存在であること、家族から大切に思われここまで成長してきたことなどに気付く機会になりました。



下野市児童表彰式が行われました。

11月19日(水)、6年生の児童表彰式が行われました。児童表彰式は、国分寺町時代からの「子ほめ条例」に基づき、6年生の児童のよいところや頑張っているところを認め、一人一人を表彰する行事であり、県内でも珍しく、そして歴史のある市の活動となっています。式の中で、坂村哲也下野市長からメダルが、石崎雅也教育長から賞状が一人一人に渡され、市長様からは温かいお言葉もいただきました。来賓としてPTA会長様、学校運営協議会の皆様、参観者として、保護者の皆様にも子供たちの姿を見ていただきました。記念品や市長様からのメッセージをお子様にお渡しましたので、ご一読いただきご活用願います。



1年生がチューリップの球根植えを行いました。

11月20日(木)、1年生がチューリップの球根植えを行いました。下野市更生保護女性会国分寺支部の皆様のご協力により毎年実施しています。チューリップの歴史や、世界でどの国で多く栽培されているのか、日本ではどの都道府県で多く栽培しているのかなどのお話を聞いた後、赤、ピンク、オレンジ、黄色、白の5つの色の球根から2つ選びました。その後、事前に土を入れた鉢に一人一人が選んだ球根を置き、その上に女性会の方が土を入れてくれ、最後に各自で水をかけました。チューリップは日の当たる寒いところが好きなこと、土が乾いたら水をあげること、土をいじったり掘ったりしないこと、早く大きくなれと愛情をいっぱい掛けることの4つの約束を聞きました。来年の4月に入学する1年生に見せられるように育てていきます。



国分寺小学校ホームページのアドレスは以下のとおりです。ご覧ください。
http://www.school.shimotsuke.ed.jp/e_school/kokusho/index.html

